

Suntuoso é Histórico



Palacio y Monasterio del Escorial

El poderoso monarca español Felipe II, que por lo dilatado de su imperio, pudo decir con razón que «jamás se ponía el sol en sus dominios», fundó á siete leguas de Madrid, en una ladera de las tierras que separaban á ambas Castillas y á corto trecho de la villa del Escorial, el asombroso monumento, palacio y monasterio á la vez, que llevó el nombre de San Lorenzo el Real de la Victoria, y que es conocido de fama en todo el mundo.

Dos objetos tuvo la fundación: primero la de conmemorar la batalla de San Quintín ganada á los franceses el 10 de agosto de 1557, día de San Lorenzo; segundo cumplir el voto del emperador Carlos V para la construcción de un panteón regio.

El sitio en que se eleva es severo é imponente, y en medio de él descuella, como una maravilla admirada de todo el mundo; el palacio monasterio de Felipe II, obra de granito que se extiende de norte á mediodía 744 piés y 580 de oriente á poniente. El orden dórico es el que domina. Su forma es la de una parrilla, con lo cual se quiso recordar el martirio de San Lorenzo. El mango es la habitación regia que está contra la capilla mayor, y los piés se figurañ con las cuatro torres de los ángulos. Todo el cuadro del edificio tiene 3.002 piés de circunferencia.

La fábrica interior se divide en tres partes principales: la primera comprende la entrada de honor, el patio de los Reyes y el templo; la segunda el convento, la tercera el palacio.

La descripción detallada de los inmensos claustros, magníficas escaleras, suntuosas sacristías y ricos salones del Escorial, exigiría escribir un volumen; y por lo tanto, nos limitaremos aquí á hacer una recapitulación numérica que dará idea de la magnitud, importancia y riqueza del edificio.

La obra, en que trabajaron miles de operarios bajo la dirección de Juan Bautista de Toledo, que murió á los cuatro años de haberla comenzado, y después de su discípulo Juan de Herrera, duró 21 años (1563—1584). Posteriormente se hizo el panteón, reinando Felipe IV.

Cuéntanse en el edificio 63 fuentes corrientes y 13 sin uso, 11 algibes y más de 40 cantinas; 12 claustros y 88 escaleras, 16 patios y 5 refectorios, 13 oratorios, 9 torres, de las cuales la más alta tiene 330 piés, 14 zaguanes, 5 pisos habitables, infinidad de puertas y más de 10,000 ventan

nas interiores y exteriores. Las estatuas son 63 de bronce y mármol, 6 colosales de piedra berroqueña y una de 15 piés. La cantidad de hierro que entró en la construcción es tan considerable, que las llaves solas pesan más de 72 arrobas.

Las seis grandes estatuas que se ven en el frontispicio del templo en el gran patio llamado de los Reyes, representan á David, Salomón, Ezequías, Josías, Josafat y Manasés, obras del famoso escultor Juan Bautista Monegro que las sacó, así como el San Lorezo de la fachada, de una misma piedra, cuyos restos aún se ven en las inmediaciones con esta curiosa inscripción: «Seis Reyes y un santo salieron de este canto, y quedó para otro tanto».

Las preciosidades artísticas que se acumularon en el Escorial son innumerables. Los primeros artistas de la época pintaron al fresco las bóvedas y paredes, en el templo, coro, claustros, escaleras, salas y bibliotecas; y luego se formó un museo de cuadros al óleo, que fué en su tiempo uno de los más escogidos de Europa. Todos los nombres célebres de las principales escuelas de pintura estaban representadas en el Museo, inapreciable colección de obras maestras, diseminadas después por las guerras de principio del siglo XIX. Sin embargo, quedaron originales de gran valor que se trasladaron á Madrid, donde contribuyen á formar la riqueza del Museo Nacional de pintura.

Bibliotecas hay dos, siendo la más notable la de manuscritos que posee 4.000 en diferentes idiomas.

Por último, el Panteón Regio es una pieza ochavada de 36 piés de diámetro y 38 de altura, revestida toda ella de jaspes y mármoles, con ornamentación de bronce dorado. Las urnas ó sepulcros reales son todos iguales, de 7 piés de largo y 3 de alto, labrados en mármol oscuro y sostenidos por garras de león de bronce. En este panteón se entierran únicamente los reyes y reinas coronados que murieron dejando sucesión. La serie de los monarcas principia con el emperador Carlos V.

Tal es el monumento del Escorial, incomparable edificio que encierra á la vez un templo, un panteón, un monasterio, un palacio, un museo y un santuario, en el que hubo antiguamente hasta 7.421 reliquias; monumento que han llamado en España, no sin razón, la octava maravilla del mundo.

¿Será cierto?

«Francamente del éxito que ellos pudieron alcanzar (los escritores católicos), tengo mis dudas. Esta frialdad nuestra en materia de psicología religiosa, es capaz de apagar los bríos del más fervoroso apóstol. Yo traería aquí á San Vicente Ferrer, y apuesto á que, desalentado por el escaso entusiasmo de sus oyentes, no pasaría del segundo sermón; él que cuando se desataba á hablar de las grandezas celestiales, estaba cierto de que le escuchaban hasta las piedras; y es porque las piedras del Africa y del Japón tienen para la palabra divina oídos menos rebeldes que los nuestros. No; mucho me temo que hablar aquí de religión sea tiempo perdido.

Rafael Villegas.»

¿Será cierto? ¿será verdad? ¿y si es cierto y si es verdad, no serán verdad y certeza exageradas? ¿cómo si una y otra pudieran estirarse y encogerse, como se encoge y se estira la vara de medir de más de dos vendedores de telas al detal? Ignoro lo que piensan los lectores, del artículo del General Villegas: de mí sé decir franca é ingenuamente que estoy de acuerdo con él

en todo y por todo, sin quitarle ni añadirle una tilde.

¡Exageración, exageración! dirán muchos, á simple vista buenos muchachos y creyéndose hasta excelentes católicos, ni han de faltar muchos otros más que digan y repitan con énfasis: que todavía de vez en cuando se llenan los templos de fieles; como si para ir al templo se necesita caminar cien leguas de mal camino.

Que además se hacen muchas obras de caridad á los pobres? Ciertamente; pero abundan más los usureros, también entre católicos ¡eh! que les chupan la sangre, cara á cara ó á mansalva.

¿Qué todavía hay personas de honor, capaces de decir la verdad siempre y en todo, y hombres de palabra? Lo confieso; pero hay muchos más que, por un quitame allá esa pajas, se portan en los Tribunales y fuera de ellos, como Pedro delante de Cristo: «no conozco á ese Hombre» ¿Qué aún tenemos sacerdotes en todos los pueblos? Sí señor....

Así irán defendiendo las opiniones los lectores del texto por mí apuntado, haciendo como los protestantes, que interpretan cada uno á su talante y según sus conveniencias los textos de la Biblia. Como en todo tribunal bien cons-

tituido los litigantes tienen derecho á exponer sus razones y sus disculpas, iré, á mi vez, á poner las mías.

No será hoy; porque es tarde y amenaza llover; pero sí en breve, si á Dios place no pongo fecha; porque esta depende del tiempo más ó menos largo, que dure la estación lluviosa.

Ha de ser así, por que para el verano estoy comprometido á cuidar el cafetal; no sea cosa que allí se fabrique un nido de amor libre Y, ¿quién quita que pudiera también sorprenderse alguna amificación de la «Raíz del mal»? Ch.

La Religión

Lo que llamamos caballerosidad, moral, virtud, educación, urbanidad, etc., en acción y en sustancia, es la misma Religión. Está demostrado que la verdadera es la Católica, y que de ella es de donde han tomado las otras que falsamente se llaman religiones, lo único bueno y verdadera que tienen. Ella, pues, debe ser la Religión de cada uno; ésa, la de los que hablamos la hermosa lengua castellana, y ésa la de todos los pueblos de la tierra. Es la de nuestros padres; la que heredamos de nuestros mayores; la de nuestra patria y la de todo el mundo civilizado. Prueban

su verdad, su antigüedad y su divinidad, nuestras gloria, nuestras grandezas, nuestra civilización, nuestra nacionalidad y nuestro carácter. Para negarla tendríamos que cortarnos nuestros miembros; nuestra cabeza, volvernos pedazos y aniquilarnos, como tendría que hacerlo el que negara su propia existencia. Aun así, nuestras cenizas dirían que existíamos y éramos cristianos.

Ella fué la que mamamos con la leche de aquella que nos adormeció con sus dulces cánticos, en la cuna; la que guarda y sombreá la tumba de nuestros abuelos, y con la cual nos educaron y enseñaron á ser hombres nuestras madres.

Los que se precian de espíritus fuertes, son unos atolondrados que, aún en medio de sus reniegos, muestran que es imposible dejar de ser cristianos; para no serlo, tendrían que dejar de ser racionales.

En fin: es, según la razón, menos difícil creer en la Religión que en la impiedad; la primera está demostrada. ¿Los incrédulos con qué razón, con qué pruebas, con qué milagros nos atestiguan que es verdad la locura que enseñan?

Por consiguiente, al atacar la religión atacan nuestra familia.

Santo Evangelio

Cap. VIII, v. 23-27, según San Mateo

En aquel tiempo, entró Jesús en una barca acompañado de sus discípulos. Y he aquí que se levantó una tempestad tan recia en el mar, que las ondas cubrían la barca; más Jesús estaba durmiendo. Y acercándose á él sus discípulos le despertaron, diciendo: Señor, sálvanos, que perecemos. Dícele Jesús: ¿De qué teméis, oh hombres de poca fe? Entonces, puesto en pie, mandó á los vientos y al mar que se apaciguaran; y siguióse una gran bonanza. De lo cual, asombrados todos los que estaban allí, se decían: ¿Quién es este á quien los vientos y el mar obedecen?

CONSIDERACION

Las tentaciones, las persecuciones, los diversos accidentes de la vida pueden rodearnos, agitarlos, dice el P. Croisset, pero el Salvador no tiene más que hablar para disipar la tempestad. Si no lo ha hecho siempre tan pronto como se quisiera, lo efectuó constantemente cuando convino, si es que por parte del hombre no se opusieron obstáculos á su divina voluntad. Sosegad, oh Señor, el agitado mar de nuestros corazones, derramando sobre sus olas el óleo suavísimo de vuestro amor.

Revista de la Prensa

Hoja Obrera

(24 de octubre)

Da á leer un editorial que se titula «Edifiquemos», en el que campean «multitudes avasalladas», «rebeldías entusiastas», «proletariado en tantos siglos», «abominable esclavitud», «prácticas exterminadoras», palabritas obligadas en los artículos de los pichones del socialismo revolucionario. Algo así son esas palabritas como el bombo en una pieza macabra. Dos veces lo leímos; y encontramos muchas palabras y á la postre «naa en dos platos».

Después trae un artículo sobre «Primicias políticas» en el cual se lee este descabellado esperpento:

«En los asuntos gubernativos en la actualidad parecen ir, la teoría por un lado y la práctica por otra. Se nos asemeja á la Iglesia que tiene diez y nueve siglos de predicar cristianismo y cada día parece que se aleja más de manejarse cristianamente».

Seguros estamos de que si preguntásemos al autor ¿qué entiende por Iglesia Católica? no lo sabrá decir; y por esta razón es por la que habla muy en sentido contrario de como lo hacen los grandes sabios y pensadores modernos, que si no son católicos tienen sin embargo palabras de respeto y admiración para la labor de la Santa Iglesia Católica en la serie de los siglos; y para su consistencia eterna contra la cual no ha podido nada, ni la fuerza bruta ni los esfuerzos de grandes genios impíos, ni podrán las miserias de la República radical del Portugal ni los inconvenientes atropellos diplomáticos del gran Canalejas, ni las frases despectivas de la gran «Hoja Obrera» de San José de Costa Rica.

Olvidábamos decir que el único que en la Hoja Obrera sabe algo de Iglesia Católica es el Redactor don Armando Chaverri; pero con justísima razón, por cuanto ese joven fué educado en el Seminario... á costa de un Padre, el señor Pres-

bo. don Julio Viquez y á costa otra parte del mismo Seminario, es decir, de los PP. Paulinos, que lo trataron siempre bien: él sí sabrá lo que son Padres, Seminario é Iglesia Católica... por eso sin duda ha mostrado alguna vez su altísimo agradecimiento, escribiendo durezas contra el Seminario... pero así es el mundo: por algo hay un refrán que dice: «quien al diablo sirve, con llevarse lo le paga» y lo otro: «cría cuervos y te sacarán los ojos».

NOTAS

—El Congreso Nacional ha facultado al Poder Ejecutivo para gastar hasta ₡ 200.000 en el arreglo de la cuestión de límites con Panamá.

—Un robo fué verificado en la noche del lunes en el establecimiento de don Victoriano Garro. Consistió en la extracción de varias piezas de ropa y otros artículos.

—Don Francisco Arias Fernández ha sido nombrado Jefe Político de Grecia en reemplazo de don Tacio Castro.

—La Municipalidad ha comisionado al señor Gobernador para que haga las gestiones necesarias á fin de ampliar las avenidas 12 y 14 hasta llegar á la calle del Turrujal.

—En Río Grande, y de una altura de más de 30 metros, cayó casualmente el niño Antonio Suárez. Se cree morirá.

—Casualmente hirió en la noche del martes don José Ceragatti á su señora esposa con un tiro de revólver calibre 38. El suceso ocurrió en Santa Ana.

—A la pasada de la Virgen en Cartago asistieron unas 5.000 personas. Presidió la ceremonia el Ilmo. señor Obispo Diocesano.

—El Presb. don Salomón Valencia, capellán del Presidio de San Lucas, obsequió á los presos con un buen lunch, el día de la fiesta del santo patrono.

—Lueve, pero con menos persistencia, en el Guanacaste. Como unas 200 reses fueron arrastradas en el temporal pasado por las aguas del Tempisque.

En ese mismo día naufragó una lancha con tres tripulantes, los que dichosamente pudieron ganar la orilla.

—Al amanecer del lunes, algunas personas madrugadoras, observaron al paso de un bólido de grandes dimensiones que iluminó el espacio por algunos segundos. Llevaba dirección de N. E. á S. E.

—Para los Estados Unidos del Norte marchó el Licd. don Ricardo Pacheco.

—Dícese que en esta capital trabajan tres fábricas de aguardiente clandestino, que lo hacen de una calidad muy semejante al de la Fábrica Nacional.

—Han reaparecido las fuentes termales en Agua Caliente de Cartago, que se habían secado después del terremoto del 4 de mayo.

—Varios ascensos militares ha concedido el señor Presidente de la República en estos últimos días.

—En la estación del Ferrocarril al Atlántico el guarda Juan Rojas sorprendió en la madrugada del martes pasado, á un individuo abriendo un carro de mercaderías.

—₡ 100.000 serán distribuidos entre los damnificados por los últimos temblores en esta provincia.

—Don Zenón Castro ha sido nombrado Gobernador de la provincia de Guanacaste en reemplazo de don Carlos Pacheco.

—Con gran estruendo y á consecuencia del temporal último, han ocurrido varios derrumbes en el cerro de La Cangreja de la región de Pirris. También ocurrió otro en la cuesta del

Tablazo, que obstruyó el camino en un buen trecho. Una cuadrilla de peones se encargó enseguida de reparar el desperfecto.

—El sábado pasado, una máquina de tostar café en Limón, movida por electricidad, ocasionó lesiones graves á la obrera María Villalobos. La máquina le trituró algunos dedos de la mano y le arrancó todo el cuero cabelludo. Si no se hubiera cortado rápidamente la corriente eléctrica como se hizo, la desgraciada habría tenido una muerte horrible.

—La fiesta patronal del 24 en Atenas estuvo muy animada. Así mismo en San Rafael de Heredia.

—En la noche del 20, según noticias recibidas al siguiente día, ocurrió un gran incendio en la ciudad de Guatemala. El fuego comenzó en una casa de comercio, comunicándose luego á otras. Las pérdidas de mercaderías son considerables.

—Un fuerte ciclón en la costa Atlántica, se desató el 24 del actual. Derribó árboles muy corpulentos en la montaña baldía. En la ciudad de Limón no causó daño, pues allí llegó el fenómeno bastante debilitado.

—Por decreto del 26 del corriente fué erigido el distrito de San Ignacio en cantón que se denominará de «Acosta».

—Luis Pacheco, impresor, se envenenó equivocadamente tomando agua en que se había disuelto una pastilla de sublimado corrosivo, creyendo que fuese sirope colorado. El doctor que le asiste espera salvarle.

—Juez 2.º de lo Contencioso-Administrativo ha sido nombrado el Licd. don Francisco Ross R.

—Celebrarán fiestas en noviembre próximo los indios de Sipurio, Talamanca.

—Unas 250 cabezas de ganado se presentaron en la última feria de Heredia.

—A don José Negretti, operado en el Hospital de San Juan de Dios, le fueron amputados dos dedos que se había lesionado en un taller mecánico.

—La Municipalidad autorizó al señor Gobernador para que ordene el despacho de medicinas para pobres, en casos urgentes, aunque la partida *ad-hoc* esté agotada.

—En Estrada habrá fiestas populares los días 20, 21 y 22 del mes venidero.

—Se dice que la peste bubónica ha invadido el puerto de Guayaquil, Ecuador.

—El señor Gobernador ha celebrado con don Ramón Ulloa M. un contrato para el establecimiento de una nueva empresa de alumbrado en esta capital.

—Por ₡ 150 mensuales alquila don Nicolás F. Meza en esta capital, una casa grande y cómoda, situada 150 varas al Sur del Banco de Costa Rica. Tiene 8 cuartos, cocina, baño y puerta de campo. Su construcción es de horcones y bahareque con divisiones de madera.

—Muchos que desean construir ó reparar sus casas se quejan de que no obstante haber rebajado la empresa del ferrocarril el 50,]º en el transporte á los introductores de hierro galvanizado para techo, las casas de comercio que lo expenden, no han reducido su precio, el que se mantiene á la misma altura que antes del terremoto, 10 á 11 colones por quintal.

—La Sociedad Nacional de Agricultura ha dirigido una circular á sus miembros, á la prensa y á todos los que se interesan por el progreso agrícola del país, dándoles cuenta de la nueva organización de ese centro é invitando á todos á ayudarle en los propósitos que persigue.

—El artista don Antolín S. Chinchilla se ha encargado de construir el

kiosko en que las músicas militares ejecutarán sus conciertos durante las próximas fiestas cívicas de esta capital en el Parque Morazán.

—En San Carlos el día 23 fué mordido por una víbora el jovencito Tobías Monje, de 9 años de edad, encontrándose éste en su misma casa de habitación. Hay esperanzas de salvarle.

—Sopló el lunes último, un viento huracanado en una parte de esta capital, causando pequeños desperfectos en varias casas.

—El mismo día aconteció una sensible desgracia en Cartago, como á las 10 a. m. El señor Gregorio Arrieta, que se encontraba en una pulpería de su señor padre don Manuel Arrieta, al lado de la plaza de los Angeles, cometiéndole la imprudencia de salir de la casa situándose frente á ella, en momentos que se dió aviso con corneta de que se iba á volar con dinamita parte de las ruinas del templo de la Virgen. Una enorme piedra le vino á herir con violencia tal en el rostro, que le arrojó á la calle; hasta el sombrero se lo hizo trizas. Algunas señoritas que contemplaron la desgracia, sufrieron desmayos. Murió Arrieta poco después. Es de advertir que éste desobedeció á su padre, quien le hizo ver el peligro que había de salir de la casa á la hora de la explosión.

—Hubo un temblor el martes, de intensidad III, dos segundos de duración y dirección NN. E á SS. E.

—El Poder Ejecutivo fué autorizado por el Soberano Congreso para invertir hasta C. 16.000 en la conclusión del nuevo edificio del Liceo de Heredia.

—De Corinto, Nicaragua, notician que pronto saldrá para Puntarenas el vapor «Angela» con el objeto de repatriar, de regreso, emigrados de ese país.

—Asegúrase que será el Gobierno quien termine los trabajos del Ferrocarril al Pacífico; que el túnel de Cambalache será forrado con láminas de acero; y que después de unas tres semanas quedará expedito el tráfico hasta Puntarenas.

—En Germania, pereció á consecuencia de fuertes quemaduras, Gabriela Rodríguez López. Prendió el fuego con petróleo cuando las llamas se comunicaron á sus ropas; se acudió en su auxilio pero ya era tarde.

—En el río Matina desapareció violentamente una jamaicana que allí se bañaba. Se supone que fué devorada por un caimán que frecuentaba las cercanías del lugar donde ocurrió la desgracia.

Nuestros Héroes

Acción del 11 de abril de 1856

Ciudad de Rivas

Juan Arguedas, soltero, de Alajuela.
José María Salazar, casado, de Alajuela.
José Chinchilla, soltero, de Alajuela.
Julián Solera, soltero, de Desamparados.
Tiburcio Araya, casado con Rafaela Solano, de San Juan.
Francisco Castro, casado con Ramona Chavez, de San Vicente.
Vital Mora, casado con Gabriela Fernández, de Guadalupe.
Francisco Castro, soltero, de San José.
José González, oficial, soltero.

VÍCTIMAS DEL CÓLERA

CIUDAD DE RIVAS

Francisco Arburola, corneta, casado con Agustina Castillo, de Cartago (16 de abril).
José Vargas, oficial, casado con Inocencia Iglesias, de San José.
Juan Alfaro, Teniente Coronel, soltero, de Alajuela.
Zenón Mayorga, Capitán, soltero, de Cartago; murió á causa de las heridas, el 27 de abril.
Jesús Brenes, soltero, de Cartago, murió del cólera en el puerto de La Virgen.—X.

Línea de Vapores de la United Fruit Co.

La United Fruit Company ofrece a sus favorecedores un servicio

sin rival entre Puerto Limón y los puntos que abajo se expresan:

vapores **Carriago, Parismina y Heredia**, de 3,000 toneladas cada uno, harán un servicio de cabotaje así: entre Limón y Bocas del Toro, Panamá, todos los martes a las 9 p. m.; entre Limón y New Orleans, con escala en Puerto Barrios, Guatemala, y Belice, Honduras, cada viernes en la noche.

Vapores **Limón, San José, Esparta**, de 2,000 toneladas cada uno. Servicio semanal entre Limón y Boston. Salen de Limón los domingos en la madrugada.

OJO—Los pasajeros deben presentarse ante el Cónsul Americano en San José ó Limón CINCO días consecutivos antes de embarcarse para NEW ORLEANS ó MOBILE a fin de obtener una constancia de haber permanecido en estos lugares durante dichos tres días.

Además todo pasajero debe presentarse en la oficina del representante del servicio de cuarentena de los Estados Unidos en Puerto Limón antes de embarcarse.

Para informes dirigirse a las oficinas de la United Fruit Company, en San José ó Limón, y a los Sub-Agentes, Sasso y Pirie en San José.

E. J. HITCHCOCK, Administrador.

ELDERS & FYFFES

Línea directa de vapores

Entre Puerto Limón (Costa Rica) y Bristol (Inglaterra)

Los de esta línea hacen la travesía de Puerto Limón a Bristol en 17 días; salen de Limón cada quincena.

Pasaje de primera a Bristol, ida..... £ 20

Pasaje de primera a Bristol, ida y vuelta..... 38

A las familias que tomen cuatro pasajes enteros se les concede una rebaja del 10%.

Para informes dirigirse a las oficinas de la United Fruit Company, en San José ó Limón, y a los sub-Agentes Sasso & Pirie en San José.

E. J. Hitchcock—Administrador

Banco industrial de Santiago

Departamento de certificados redimibles

Se emiten títulos que constituyen para el suscriptor una póliza de Seguro de vida y de Accidentes, y un medio de Ahorro seguro y productivo; con la ventaja, de que son AMORTIZABLES por sorteos mensuales, antes del vencimiento natural, en cuyo caso se realiza un beneficio importantísimo.

SOLICITENSE PROSPECTOS

Agencia general en San José: Avenida Central, frente a la Casa Presidencial.

BREVA STAR

Precio ₡ 12,50 Lata 228 tabletas

DE VENTA EN

LA MASCOTA

San José

Costa Rica

Vestir bien es el ideal de todos los mortales

Con un colón podrá recibirse un elegante traje del mejor casimir que se importa. El sistema de suscripción en abonos semanales con amortización de sorteo, es una combinación moderna que resulta muy conveniente para todos.

Pase hoy mismo a suscribirse.

SASTRERIA "LONDRES Y PARIS"

Avenida Central Este, No. 125, frente al Banco Anglo-Costarricense.

REFRESCOS RICHMOND

CALIDAD INMEJORABLE



PRECIOS SIN COMPETENCIA

Panadería "LA SOLEDAD"

Aseo escrupuloso en la elaboración
Los precios más bajos de todo el país
Solamente se consume la Harina „EL GALLITO“

Teléfono 236

Prudencio Odio

KOBERG & ECHANDI

Dirección Telegráfica: KOBERG - Códigos: Lieber y 1 A

Agencias y Comisiones - Importación y Exportación

Artículos de Manufacturas Eléctricas, Maquinaria, Implementos y útiles para Beneficios de Café, la Agricultura e Industrias del país

Avenida Central E., contiguo al Banco Anglo Costarricense

Agencias - Comisiones - Transportes

Guillermo Niehaus

San José - Puntarenas - Limón

Esta Agencia está acreditada de prestar el servicio más activo y cuidadoso al Comercio en general.

Nicolás F. Meza

Cirujano

Dentista

Quien Dios mediante, ofrece dejar satisfechos a sus clientes, se encuentra en San José, en su oficina y casa de habitación, 175 varas al Sur del Banco de Costa Rica.

¡USTED!

Si Usted no debe olvidar que el mejor medio de hacer fortuna, es economizando. Y como usted necesita a todo trance de una infinidad de artículos domésticos busque en ellos mismos la manera de economizar, comprando artículos baratos, pero sobre todo buenos. Este es el gran secreto de la economía. A cambio de poco dinero, nosotros le ofrecemos artículos de insuperable calidad. Pruebe las Mantas, Lienzos, Frozadas, Lanas, Cintas, Medias, Pañuelos, Zarzas, etc., que con mucho gusto le venderá **La Tienda de don Narciso** y le aseguramos una satisfacción cumplida.

Fábrica de Muebles de

CONTRATISTA PARA

JORGE MORALES BEJARANO

EDIFICAR

CASAS DE MADERA

La mejor y más grande fábrica de San José de Costa Rica

Muebles de todo estilo, tamaño y precios